



**CULTURA** Polémica por las obras en un yacimiento asturiano

P27

**BABELIA** Spinoza, el pensador del XVII que se ha puesto de moda

## El aumento de casos dispara el temor a un brote generalizado

La Generalitat recomienda no salir de casa a los cuatro millones de ciudadanos del área de Barcelona

PABLO LINDE / JESSICA MOUZO  
Madrid / Barcelona

Los casos aumentan constantemente. Los contagiados diagnosticados en los últimos siete días,

una de las estadísticas que mejor reflejan los movimientos de la pandemia, fueron 1.313, una cifra 10 veces superior a la del 18 de junio, cuando se registró la más baja. Las comunidades han comenzado a tomar medidas cada vez más contundentes para tratar de frenar lo que puede acabar siendo un brote generalizado, según temen los expertos. Aragón (270) y Cataluña (611) concentran el 67% de estos afectados.

En Aragón, 890.000 personas han retrocedido de fase y sufren en los lugares públicos restricciones de aforo. En Cataluña, la Generalitat recomendó a los ciudadanos del área de Barcelona (más de cuatro millones) que no salgan de casa sin un motivo de peso. Otras comunidades se preparan. Margarita del Val, viróloga del CSIC, asegura: "Los llamamos brotes, pero tal vez estemos ante una segunda ola. Lo malo es que no lo descubriremos hasta que no estemos dentro".

PÁGINAS 22 A 24

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Una juez de EE UU investiga el programa espía que se usó contra Torrent

P. X. DE SANDOVAL  
Los Ángeles

Una juez de San Francisco ha admitido la denuncia de Facebook, propietario de WhatsApp, contra la empresa de software de espionaje NSO. La compañía desarrolló el programa espía Pegasus, con el que se atacaron los móviles del presidente del Parlament, Roger Torrent, y del exconseller Ernest Maragall.

PÁGINA 17

## PP-Cs arrebató un diputado a Bildu en el País Vasco

JUAN NAVARRO, Bilbao

El recuento definitivo en las elecciones vascas, sumando los votos de los residentes en el extranjero (CERA), ha provocado que la coalición PP-Cs arranque a Bildu un diputado por Bizkaia. La coalición se queda con seis escaños, y Bildu, con 21, alejando la posibilidad de la mayoría de izquierdas que reclamaba Podemos.

PÁGINA 19



La canciller alemana, Angela Merkel, en primer plano, ayer en la cumbre de Bruselas. / F. LENOIR (EFE/EPA/POOL)

## Holanda pide a España e Italia reformas a cambio de ayudas

Sánchez y Conte reiteran su interés en modernizar la economía, pero rechazan que Rutte fuerce cambios laborales y en pensiones

B. DE MIGUEL / C. E. CUÉ, Bruselas  
La cumbre europea destinada a buscar soluciones a la crisis económica fruto del coronavirus comenzó ayer en Bruselas con Mark Rutte, primer ministro de Países Bajos, convertido en el estandarte de las posiciones más exigentes. Rutte parece resignado a que buena parte del fondo

de recuperación se destine a subsidios. Pero exige "garantías absolutas" sobre las reformas a cambio de las multimillonarias ayudas. "Una Europa más fuerte también significa que los países que se han quedado atrás aceleren en reformas como las pensiones o el mercado laboral", dijo.

Los Gobiernos de España e

Italia insisten en su voluntad reformista, pero rechazan que Holanda u otro país decida qué cambios hacer. La dureza del Ejecutivo holandés se suma a una miríada de demandas del resto de socios europeos, lo que apunta a que hoy la segunda jornada de la cumbre será aún más tensa que la primera.

PÁGINAS 38 Y 39



## Juan Carlos I asume que debe dar un paso al lado

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid  
Juan Carlos I ha asumido que, ante la investigación abierta sobre sus cuentas y fondos en Suiza y para salvaguardar la institución de la Monarquía, debe dar un paso al lado. El rey emérito sopesa un alejamiento físico de la Zarzuela, pero no la renuncia al título honorífico de Rey, según fuentes de su entor-

no. El padre de Felipe VI es consciente del daño que hacen a la institución las informaciones publicadas sobre sus negocios privados, pero aún no hay consenso entre el Rey, el Gobierno y Juan Carlos I sobre la fórmula y el momento oportunos para blindar a la Corona de las responsabilidades personales de este último.

PÁGINA 14